

Personnelle et confidentielle

LE DIRECTEUR

de la

Division fédérale du Commerce

Berne, le 8 février 1977

Note à Monsieur l'Ambassadeur de Ziegler

Cher François,

Merci de m'avoir donné la primeur des conclusions du troisième rapport Suisse-ONU.

J'ai lu ce projet avec grand intérêt et suis d'accord avec votre appréciation à une exception près:

Je ne crois pas que la Suisse coure le risque d'avoir de plus en plus de peine à défendre ses intérêts de manière satisfaisante en restant en dehors de l'ONU, comme il est dit en haut de la page 3. En tout cas, dans le domaine économique (CNUCED, ONUDI, GATT, CIEC), les débats politiques de l'Assemblée générale ne modifient en rien les conclusions auxquelles l'on parvient dans les instances "techniques". La lecture du rapport Marcuard du 11 janvier sur la 31e session de l'Assemblée générale confirme cette appréciation.

Ceci ne signifie pas que nous ne devrions pas essayer de convaincre l'opinion publique suisse de la nécessité d'adhérer à l'ONU - mais l'argument universalité me paraît, à lui seul, suffisamment convaincant. Je trouve que le rapport gagnerait si l'on admettait que notre participation nécessiterait une réorganisation administrative et un renforcement de nos effectifs - sinon les adversaires vont avancer cet argument comme une raison de rester à l'écart.

Finalement, dans l'énumération des pas qui pourraient encore être faits pour nous rapprocher de l'ONU (page 8), il n'est pas fait mention d'une adhésion à la Banque mondiale et au Fonds monétaire. Est-ce une omission volontaire? Le dernier rapport s'était terminé par la conclusion que le Conseil fédéral examinerait l'adhésion à ces deux organisations. Evidemment, entre temps, il y a eu le vote négatif du peuple concernant



- 2 -

l'IDA. Mais une adhésion à l'ONU sans adhésion simultanée à la Banque mondiale me paraîtrait complètement exclue.

J'espère que vous avez surmonté avec succès votre grippe. Nous avons beaucoup regretté de ne pas avoir pu inaugurer le Beaubourg avec vous. L'événement valait la peine du déplacement.

Toutes mes amitiés et à bientôt

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'P.H.' with a flourish above the letters.